

deux brochures, qui sortent des presses de la *Minerve*, sont irréprochables sous le rapport typographique.

La première de ces brochures démontre clairement que l'autorité de l'Eglise est au-dessus de toute autre autorité, et ne peut être contrôlée par aucun pouvoir humain.

Cette publication contient deux chapitres, que nous croyons devoir reproduire pour l'édition de nos lecteurs. Ils mettent en parallèle un ministre de bonne foi, un écrivain plus que libéral et un catholique rationaliste du Canada.

Cette citation nous convaincra de plus en plus que l'Eglise du Canada nourrit dans son sein des enfants ingrats et dénaturés, qui éprouvent une joie infernale, lorsque l'occasion leur est offerte de jeter l'ordure à la figure de leur auguste mère :

“Portrait de Pie IX par un ministre protestant et par un journal notoirement irréligieux.”

“ Le pape qui, depuis un quart de siècle, occupe la chaire de saint Pierre, n'est pas seulement vénérable à la foi des catholiques à cause de son auguste autorité; mais, de plus, ses qualités personnelles lui ont conquis l'estime et l'admiration du monde entier. Souvent, la presse protestante lui a rendu des hommages éclatants, dont voici un exemple remarquable :

“ Pie IX, en même temps qu'il fait preuve d'une
“ vue très-supérieure et d'une vigueur d'âme très-
“ invincible, est aussi un homme bon, un homme
“ pieux, dans l'antique et vrai sens de ce mot, si bien
“ conservé dans la sainte Liturgie. Il n'est pas seu-
“ lement, comme on pourrait le croire et dire, un
“ grand esprit et un politique hors ligne, il est encore
“ d'un cœur extrêmement religieux, tendre et com-
“ patissant. Et nous pouvons dire de lui, ce que saint
“ Paul disait de son Maître, source et modèle de tout
“ sacerdoce : *non habemus pontificem qui non possit*
“ *compati*. Il nous est vraiment donné pour s'op-
“ poser à ces hommes sans dévouement et sans cœur,
“ prédits par le même apôtre : *sine affectione*.”